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Конечно, плохо, что сегодня шахтёрский труд 
по сути не нужен государству, закрыты многие 
шахты в России, Приморье. Такое вот разруши-
тельное время наступило. 

30 сентября 1945 г. Президиум Верховного Со-
вета СССР принял Указ об учреждении меда-
ли «За победу над Японией», а день 3 сентября 
1945 г. был объявлен Днём Победы над Японией. 
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...при Юрии Михайловиче Вольмере пароходство, 
флот, порты, судоремонтные заводы получили но-
вый глоток воздуха. Продолжалось укрепление 
международных линий, контейнерных перевозок.
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2535   обманутых дольщиков официально за-
регистрировано во Владивостоке.

Цифра  недели

Все на митинг! 

31 августа 2013 
года в 12:00 на 
привокзальной площади 
у памятника В.И.Ленину 
во Владивостоке 
состоится митинг.

Цель митинга — прямо, 
свободно, открыто 
выразить своё мнение о 
современной социально-
экономической ситуации 
в Приморском крае, о 
бездарной политике 
правительства и 
его антинародных 
реформах в ЖКХ и 
других сферах жизни. 

На митинге будет 
проводиться сбор 
подписей за отставку 
правительства.

Приглашаются все 
жители и гости 
Владивостока.

Краевой штаб КПРФ 
по координации 
протестных действий. 

Террористы засели в правитель-
стве и делают всё, чтобы загнать 

свой народ в коммунальное раб-
ство. Такой однозначный вывод сде-
лали участники митинга в Кавале-
рово, организованного по инициати-
ве и при поддержке местного отделе-
ния КПРФ, который прошёл в минув-
шую субботу и был направлен про-
тив продолжающейся грабительской 
политики руководства страны в сфе-
ре ЖКХ. 

На этот раз жители райцентра потребо-
вали от властей полной отмены так называ-
емой социальной нормы на электричество — 
её планируется ввести на всей территории 
России одновременно уже с первого янва-
ря будущего года. То есть через четыре с не-
большим месяца. Какой она, эта норма, бу-
дет в действительности, не знают пока даже 
те, кто её придумал. Ясно только, что каждо-
му потребителю электроэнергии за «сверхнор-
мативные» киловатты отныне придётся рас-
плачиваться не по существующему, а совсем 
по другому, завышенному тарифу. 

Каким же представляется этот «нормаль-
ный» объём энергопотребления? Пример-
но, 70 киловатт-часов в месяц на человека. 
На таких усреднённых цифрах (само собой, 
«научно обоснованных») предлагают остано-
виться некие высокопоставленные «экспер-
ты», кровно заинтересованные в том, чтобы, 
ничего не делая, не производя и не повышая 
качество обслуживания, с каждым разом вы-
тягивать всё больше денег у населения. Осно-
вания для этого приводятся самые разные — 
от ликвидации части перекрёстного его суб-
сидирования промышленностью (?) до, яко-
бы, неустанной заботы государства о самых 
обездоленных, хотя в чём именно она заклю-
чается, не поймёт, наверно, и самый мудрый 
из мудрейших. Ведь нам уже по сути вмени-

ли незаконную оплату за общедомовые нуж-
ды, к которым никто из владельцев и съёмщи-
ков жилья не имеет непосредственного отно-
шения и которые обычно включаются в сто-
имость обслуживания любого многоквартир-
ного жилого дома. 

А буквально несколько дней назад стало 
известно, что теперь нам придётся платить 

и за «свернормативное» потребление  воды. 
Если это не бред, то тогда что, как не откро-
венный грабёж и вымогательство по высо-
чайшему повелению, ибо никто, какие бы вы-
сокие должности он ни занимал, самовольно 
не осмелится на подобное. 

Заявление Секретариата 
ЦК КПРФ

С Дальнего Востока, из Сибири и с Урала 
продолжают поступать тревожные сообщения. 
В результате небывалого наводнения в Примор-
ском и Хабаровском краях, Республике Саха 
(Якутия), в Амурской, Магаданской и Челябин-
ской областях, в Еврейской автономной области 
и других регионах затоплено множество насе-
ленных пунктов, разрушены сотни мостов, ты-
сячи километров дорог, под водой оказались де-
сятки тысяч домов, сотни тысяч гектаров полей, 
пастбищ и приусадебных участков. По самым 
предварительным оценкам, ущерб только уро-

жаю этого года оценивается в 7 миллиардов 
рублей. Не вызывает сомнения, что масштабы 
разрушений всей инфраструктуры регионов во 
много раз выше.

Самое тревожное обстоятельство заключа-
ется в том, что под ударами стихии тысячи се-
мей полностью потеряли средства к существо-
ванию. Разрушены или стали непригодными их 
дома. В условиях приближающейся зимы это 
ставит под угрозу здоровье и жизнь огромно-
го количества людей. Гибель посевов на при-
усадебных и дачных участках, в условиях без-
работицы зачастую являющихся основным 
источником продуктов питания, также рез-
ко усугубляет положение людей. Суммы, ко-
торые ныне выделяются в качестве помощи 
пострадавшим, представляются совершенно 
недостаточными.

Уверения высших должностных лиц о том, 
что ситуация находится под контролем никого 
не могут ввести в заблуждение. В начале 1990-
х годов количество метеостанций было сокра-
щено на 25%, в конце десятилетия еще на 15%. 

В  прошедшую субботу в Трудовом, 
в пригороде Владивостока, состоя-

лось открытие памятника работникам 
шахты «Подгородненская». Событие 
примечательное, так как угольная от-
расль в Приморье, как и в стране, по-
степенно умирает. 

За последние 20 лет благодаря активно вне-
дряемому в стране капитализму закрыты, за-
топлены, демонтированы, законсервированы, 
брошены шахты «Авангард, «Северная», «Цен-
тральная», «Глубокая», «Углекаменская», «На-
горная» в г.Партизанске, «Озерная», «Примор-
ская», «Амурская», «Дальневосточная», име-
ни Артёма в г.Артёме, а также «Капитальная», 
«Смоляниновская», «Тавричанская», «Ильичев-
ская» и другие. 

Шахта «Подгородненская» почила в бозе 
в 1995 году. И именно в посёлкеТрудовом 

жила основная часть коллектива шахты, да 
и сейчас здесь живут ветераны-шахтёры или 
их родственники. 

Инициаторам открытия памятника стал Совет 
ветеранов посёлка. Нашли спонсора, скульпто-
ра, был выделен участок земли под памятник. 

И вот наступил торжественный момент. Уже 
с утра сюда потянулись жители близлежащих 
домов, нарядные дети, ветераны с награда-
ми... Звучат прославляющие труд шахтёров пес-
ни советских времён и, конечно, «Спят курга-
ны тёмные...». 
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Правительство 
- на свалку!

Не просим, а требуем: 
уйдите по-хорошему!

Кавалеровцы больше не желают 
терпеть правителей-душегубов

Приморцы  протестуют... 

Пострадавшим 
от наводнения 
- помощь 
и поддержку!

Разве такой мэр нужен 
Владивостоку?

 8 сентября - выборы главы Владивостока

На открытие памятника 
шахтёрам Пушкарёв 
опоздал на 15 минут. 
И даже не извинился 
перед собравшимися...

 Поможем людям
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Порт может стать банкротом
ОАО «Находкинский морской рыбный порт» 

могут признать банкротом. Арбитражный суд 
Приморского края возбудил производство по 
делу о признании акционерного общества не-
состоятельным, сообщается на сайте суда.

«Арбитражный суд Приморского края, оз-
накомившись с заявлением ООО «ДальЛуч 
ЖД» к ОАО «Находкинский морской рыбный 
порт» о признании банкротом и приложенны-
ми к заявлению документами, принял заявле-
ние к производству и возбудил производство 
по делу», — говорится в сообщении.Рассмо-
трение обоснованности заявления назначили 
на 3 сентября 2013 года. У должника есть де-
сять дней, чтобы направить письменный от-
зыв (возражения) на заявление кредитора 
в суд и заявителю. Кроме того, ОАО «Наход-
кинский морской рыбный порт» должен пред-
ставить доказательства уплаты задолженности 
и ряд документов.

За взятки предстанет перед 
судом руководитель УФМС 
по Приморскому краю

Следственными органами завершено рас-
следование уголовного дела в отношении быв-
шего исполняющего обязанности начальника 
Управления федеральной миграционной служ-
бы России по Приморскому краю. 

По версии следствия, с января по июль 
2011 года обвиняемый получил от предприни-
мателя взятку в размере 357 тысяч рублей за 
оформлению и выдаче заграничного паспорта 
в обход порядка, установленного администра-
тивным регламентом.

Собрана достаточная доказательственная 
база, в связи с чем уголовное дело с утверж-
денным прокурором обвинительным заключе-
нием направлено в суд для рассмотрения по 
существу.

Как сообщалось ранее, в отношении трех 
других фигурантов уголовного дела ранее вы-
несены обвинительные приговоры. Предпри-
нимателям Евгению Курцу, Антону Власенко 
и Денису Морозову за дачу взятки должност-
ному лицу назначено наказание в виде пяти 
лет лишения свободы каждому со штрафом 
в размере три, пять и три миллиона рублей 
соответственно.

Напомним, что предыдущий начальник 
УФМС Приморья Александр Мухин обвиняет-
ся в том, что за взятки помогал при оформле-
нии загранпаспортов и других документов. Ему 
трижды продлевали срок содержания в СИЗО 
на время следствия.

Суши-бару придётся 
сушить вёсла

Суши-бар «Токио» на Гайдамаке во Влади-
востоке в очередной раз закрыли в результа-
те внеплановой выездной проверки Роспо-
требнадзора. Проверку решили провести по-
сле двух случаев отравления клиентов ролла-
ми, сообщает Управление Роспотребнадзора 
по Приморскому краю.

По результатам внеплановой выездной про-
верки был составлен протокол о временном за-
прете деятельности суши-бара. Составлен про-
токол об административном правонарушении 
с направлением административного материа-
ла в суд Ленинского района г. Владивостока, 
за совершение которого может быть назначе-
но наказание в виде приостановления деятель-
ности суши-бара «Токио» на срок до 90 суток.

В суши-баре специалисты выявили ряд на-
рушений в планировке производственных по-
мещений, условиях раздачи готовых к употре-
блению блюд, маркировке производственного 
и разделочного инвентаря (в 30 процентах слу-
чаев маркировка отсутствует), обработке сто-
ловой и стеклянной посуды, столовых прибо-
ров, содержании складских помещений, про-
изводственной гигиене персонала (стирка са-
нитарной одежды осуществляется персоналом 
децентрализовано), хранении уборочного ин-
вентаря, предназначенного для уборки сани-
тарных узлов.Не был организован контроль за 
температурным и влажным режимами хране-
ния продовольственного сырья и пищевых про-
дуктов в складском помещении.

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

Можно не сомневаться: и инициативу нор-
мативного энергопотребления, вслед за ко-
торой пойдут (уже пошли!) и все остальные 
«нормы», поддержали на самом высоком 
уровне, лишний раз давая понять, что власть 
и народ не имеют между собой ничего обще-
го. Естественно, всё это преподносят в кра-
сивой упаковке, непременно обещая учиты-
вать интересы и сельчан, и жителей ветхих, 
аварийных домов, и владельцев электроплит, 
и пенсионеров, и инвалидов, и других льгот-
ных категорий граждан. Но когда доходит до 
дела, мы все разом оказываемся равными 
перед законом, разумеется, переписанным 
под диктовку власти. 

А чтобы этого не произошло, кавалеров-
цы снова вышли высказать своё отношение 
к вороватому чиновничьему нормотворчеству. 
Они уже высказывали его в марте вместе 
с жителями других северных районов Примо-
рья, потребовав от губернатора выхода края 
из участия в пилотном, экспериментальном 
проекте по введению нормы на электроэнер-
гию. Тогда региональное руководство вынуж-
дено было прислушаться к протесту северян 
и отказаться от опытов над живыми людьми. 

Вообще-то подобный отрицательный ре-
зультат должен был заставить правительство 
воздержаться от талонного регулирования 
коммунальных благ, но оно, как зашоренная, 
потерявшая бразды правления лошадь, упря-
мо несётся к своей погибели. 

В митинге приняли участие полторы сотни 
человек во главе с руководителем районного 
комитента компартии Галиной Исаковой и де-
путатом Государственной Думы, секретарём 
ЦК КПРФ Алексеем Корниенко. 

«Правительство Медведева — в отставку!» 
— требовали выступающие, припомнив мини-
страм-капиталистам не только астрономиче-
ские тарифы ЖКХ, но и введение фактиче-
ски платного образования с начала нового 
учебного года, и предпринятые недавно по-
пытки реформировать Российскую Академию 
наук — точнее, передать под чужое управле-
ние всю её движимость и недвижимость. По-
следнее бесцеремонное вмешательство госу-
дарства в область научного творчества, куда 

непосвящённым путь заказан, стало той по-
следней каплей терпения общества, которая 
заставила его по-иному взглянуть на то, что 
происходит в России. 

Как заметил Алексей Корниенко, сегодня 
коммунисты только через интернет собрали 
больше 100 тысяч голосов россиян за отстав-
ку нынешнего кабинета министров и созда-
ние коалиционного правительства народно-
го доверия. Всего же под этим требованием, 
включая опросные листы, подписалось около 
800 тысяч человек. КПРФ надеется к нача-
лу осенней сессии Государственной Думы со-
брать миллион таких подписей, чтобы неза-
медлительно приступить к процедуре «импич-
мента» правительства. Ведь, как говорили вы-
ступающие, именно оно поставило страну на 
грань нового экономического кризиса, разва-
лило армию и систему образования, втянуло 
Россию в ВТО на невыгодных для неё услови-
ях и продемонстрировало полную неспособ-
ность справиться с коррупцией.

А пока суд да дело, собравшиеся потре-
бовали от кабмина отмены его постановле-
ния о нормировании энергопотребления, а 
от президента, Совета Федерации и Государ-
ственной Думы — принятия Федерального За-
кона «О детях войны», приравниванивающе-
го статус граждан 1928-1945 годов рожде-
ния к статусу ветеранов войны — тружени-
ков тыла. Досталось и районному главе Сер-
гею Зайцеву, которому за бездеятельность 
кавалеровцы также предложили, пока «по-
хорошему», покинуть начальственное кресло. 

В заключение митингующие приняли ре-
золюцию, которая будет направлена прези-
денту, председателю правительства, членам 
Совета Федерации, депутатам Государствен-
ной Думы, губернатору края, и призвали сво-
их земляков не отсиживаться по домам в вос-
кресенье 8 сентября, а дружно прийти на из-
бирательные участки, чтобы выполнить свой 
главный гражданский долг.

Соб.инф.

После государственного переворо-
та в 1991-1993 гг. в России уже 

в течение двадцати лет под руковод-
ством президентов Ельцина, Путина 
и Медведева неустанно разрушает-
ся государственный механизм управ-
ления производительными силами 
страны. Уничтожается система кон-
троля за использованием материаль-
ных и финансовых, трудовых и интел-
лектуальных ресурсов. Наносится не-
поправимый ущерб российской эко-
номике. Снижается жизненный уро-
вень граждан. Разрушается обороно-
способность и вся система безопас-
ности страны. Система образования 
подвергается насильственной реорга-
низации. Российская школа уродуется 
введением ЕГЭ. Проводится курс на 
сокращение числа вузов и количества 
бюджетных мест в них. Доступность 
и качество высшего образования про-
должают снижаться. И всё это дела-
ется под благовидным предлогом «ре-
формирования» всё и вся, который 
носит откровенно разрушительный 
характер. 

Ещё свежи воспоминания, как на протяже-
нии шести лет группировка Сердюкова кром-
сала структуру и кадровый состав Вооружён-
ных Сил, закрывала уникальные военные учеб-

ные заведения. В результате этих бандитских 
действий в Сухопутных войсках осталось 100 
бригад, что по боевому эквиваленту соответ-
ствует меньше чем 10 дивизиям. Для сравне-
ния: Великую Отечественную войну Красная 
Армия встретила, имея в своём составе 303 
дивизии. Из 1223 аэродромов у России оста-
лось сегодня 120, из 1600 взлётно-посадоч-
ных площадок — 60. Из 1800 боевых само-
лётов 1200 нуждаются в ремонте. Корабель-
ный состав флота уменьшился на 60%. Финал 
этих «реформ» таков: Вооружённые Силы Рос-
сии более не способны успешно решать зада-
чи даже в локальных конфликтах. 

Что-то подобное сегодня хотят сделать 
и с Российской наукой. Правительством РФ 
втайне от общественности, без необходимо-
го широкого обсуждения, был разработан 
и вброшен в Государственную думу беспре-
цедентный законопроект о реформировании 
Российской академии наук и других государ-
ственных академий. Фактически он уничто-
жает сложившуюся систему академической 
науки, отдаёт её имущественный комплекс 
в лапы вороватых чиновников. Данная «ре-
форма» категорически отвергнута научным 
сообществом, так как её реализация грозит 
стране невосполнимыми потерями. И, тем не 
менее, под нажимом Правительства РФ дан-
ный законопроект прошёл уже первое и вто-
рое чтение в Государственной думе. 

Попытка разгрома Академии с 300-летней 
историей — абсолютно антинациональный акт. 
Правительство РФ фактически стало на путь 
уничтожения фундаментальной науки в уго-
ду антироссийским силам. Страну сталкивают 
на обочину мирового развития. И чтобы как-
то противостоять таким действиям со сторо-
ны Правительства РФ, инициативная группа 
из учёных академии наук, преподавателей ву-
зов и учителей школ Приморского края орга-
низовали при Краевом комитете КПРФ «Совет 
по образованию и науки», деятельность кото-
рого будет направлена на организационный 
протест против проводимой нынешней вла-
стью политики в системе образования и на-
уки. На своём первом же «круглом столе» на 
тему «Образование — сфера услуг или воспи-
тание, становление личности человека», орга-
низованном 22 августа 2013 года, была при-
нята резолюция с обращением за поддерж-
кой к представителям образования и науки 
и призывом совместно выступить против раз-
рушительной политики в системе образования 
и науки. Участники «круглого стола» были еди-
ны в том, что правительство во главе с Пути-
ным и Медведевым, допустившее подготовку 
и принятие законов, разрушающих систему 
образования и науки, должно уйти в отставку! 

Владимир Ембулаев, 
председатель Совета по образованию и науке, 

профессор, доктор экономических наук. 

Не просим, а требуем: 
уйдите по-хорошему!

Кавалеровцы больше не желают 
терпеть правителей-душегубов

Окончание. Начало на стр. 1

 Приморцы протестуют...

Долой министров-капиталистов!
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8 сентября - выборы главы Владивостока

11:00 — время начала торжества. Однако 
открытие затягивается: ждут мэра Владиво-
стока, который, впрочем, к созданию памятни-
ка имел такое же отношение, как автор этих 
строк к строительству объектов зимней Олим-
пиады в Сочи. 

Нещадно светит солнце, жара, собравшие-
ся начинают понемногу роптать. И вот в 11:15 
приезжает Пушкарев. Музыка стихает, веду-
щий даёт мэру слово. Тот, не извинившись за 

опоздание, начинает что-то говорить сбивчиво, 
невнятно. Такое ощущение, что то же самое 
он говорил на открытии отремонтированного 
детсада, детской игровой площадки, скульпту-
ры моряка торгового флота на Океанском про-
спекте. И на встрече с Лагутенко... О том, как 
здорово развивается Владивосток, как мно-
го делает администрация города для этого, ка-
кие блестящие перспективы открываются пе-
ред жителями краевого центра... И ни сло-
ва Пушкарев не сказал о тех семи шахтерах 
«Подгородненки», которые погибли при испол-

нении своего трудового долга. Ни одной фами-
лии не назвал ныне живущих ветеранов-шах-
тёров. Не упомянул и о развале в крае уголь-
ной отрасли и о многих других больных про-
блемах того же поселка Трудовое. Символич-
ным мне показался и тот факт, что вся пута-
ная речь Пушкарева проходила на фоне на-
ходящихся буквально в 50 метрах от памят-
ника пепелищ: за два последних года здесь 
произошло семь пожаров, сгорело три барака, 
один дом, несколько сараев — кто-то, очевид-
но, упорно выжигает территорию для последу-

ющего строительства. Около 50 семей оста-
лись без жилья, одна женщина погибла. Под-
жигателей до сих пор не нашли. Люди, остав-
шиеся без вещей и крова, до сих пор мыкают-
ся в поисках пристанища. 

Разумеется, Пушкарев ни одного слова не 
проронил по этим из ряда вон выходящим про-
исшествиям. Между тем пришедшие на откры-
тие памятника жители близлежащих бараков, 
в страхе ожидающие своей очереди пожаров, 
надеялись, что уж глава города расскажет о ме-
рах, которые власть предпринимает, чтобы об-

легчить участь погорельцев, что она делает, что-
бы оградить жильцов от возможных поджогов. 

Между тем, митинг завершается. Слово 
представляется бывшему начальнику участка 
шахты «Подгородненская» Виктору Проскурни-
ну (на снимке слева внизу), которому пришлось 
добывать уголь и в Донбассе, и в Якутии: «Про-
фессия шахтёра была когда-то очень престиж-
ной, стала сегодня малопопулярной. В совет-
ское время шахтёрские династии были делом 
обычным. И на шахте «Подгородненской» труди-
лась не одна семейная династия. Такие фами-
лии, как Нафтуллин, Ковков, Тарасов, Дузбаты-
ров, Мельничук и другие были широко извест-

ны здесь на протяжении многих лет.
Конечно, плохо, что сегодня шахтёрский труд 

по сути не нужен государству, закрыты многие 
шахты в России, Приморье. Такое вот разруши-
тельное время наступило. Но я глубоко убеждён, 
что придут дни, когда чёрное золото снова бу-
дет востребовано страной.

И ещё хочу подчеркнуть: шахтёр — это даже 
не профессия, это состояние души. Далеко не 
каждый может рисковать ежесекундно в сво-
ей повседневной работе. И мы знаем множе-
ство трагических случаев в нашей стране, ког-

да шахтёры погибали на своих рабочих местах. 
Беда не обошла стороной и приморские шахты. 
Только на «Подгородненской» погибло семь че-
ловек. Я предлагаю почтить их память, а также 
память всех шахтёров, погибших под землёй, 
минутой молчания».

Звучит траурная мелодия, люди замерли 
в скорбном молчании. И затем белое покрыва-
ло спадает с памятника и взору собравшиеся 
открывается мужественная фигура шахтёра. 
Люди возлагают к постаменту цветы.

Уже после митинга я поговорил с респира-
торщиком горно-спасательной части якутской 
шахты «Джебарики-Хая» Андреем Ходоровым: 

«Действительно, работа в шахте — это постоян-
ный риск, — сказал он. — Пять лет назад и на 
нашей шахте произошёл обвал, один человек 
погиб, один получил травмы. Конечно, объёмы 
добычи сейчас упали, хотя уголь наш высокока-
лорийный. В советское время добывали более 
миллиона тонн в год. Сейчас гораздо меньше. 
И все в посёлке, если можно так сказать, мо-
лятся: не дай Бог, шахту закроют. И тогда всё — 
посёлку придут кранты». 

Вячеслав Гончаров. 
Фото автора.

Окончание. Начало на стр. 1

Разве такой мэр 
нужен Владивостоку?

На открытие памятника шахтёрам 
Пушкарёв опоздал на 15 минут. И даже 
не извинился перед собравшимися...
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Подсчитываются убытки 
от наводнения

Глава Минрегиона России Игорь Слюня-
ев совместно с губернатором Амурской об-
ласти Олегом Кожемяко провел в Благове-
щенске совещание по ситуации в жилищ-
но-коммунальном хозяйстве и инфраструк-
туре жизнеобеспечения Амурской области, 
которые предстоит восстановить после об-
рушившегося на регион паводка и в сжатые 
сроки подготовить к зиме. Огромные сред-
ства потребуются на на переселение людей 
из разрушенных наводнением домов (4,2 
млрд рублей), на восстановление пострадав-
ших опор и трансформаторных подстанций 
(около 150 млн рублей), на очистку терри-
торий и защиту их от последующих павод-
ков, сообщает пресс-служба Минрегионраз-
вития РФ.

По состоянию на 26 августа подтоплен-
ными остаются 66 населенных пунктов При-
амурья, 4,5 тысячи жилых домов (прожива-
ют около 24 тысяч человек), около 5,7 ты-
сяч приусадебных участков. Остаются по-
врежденными 129 участков дорог регио-
нального и местного значения общей про-
тяженностью 432 км, 45 автомобильных 
мостов.

Там, где вода отступает, начинается про-
ведение аварийно-восстановительных работ 
и очистка территорий населенных пунктов, 
а также создание необходимых условий для 
жизнеобеспечения населения в зимний пе-
риод. В регионе сформированы аварийные 
бригады в составе 2887 человек.

Остаются отключенными 86 трансфор-
маторных подстанций и часть потребителей 
отключена от электероснабжения. В элек-
троэнергетике, по предварительной оцен-
ке, на восстановление пострадавших опор 
и трансформаторных подстанций потребует-
ся около 150 млн рублей.

Комиссиями по обследованию постра-
давших зданий и сооружений обследовано 
2 387 объектов. Готовятся документы для 
проведения в дальнейшем восстановитель-
ных работ, а также обоснования переселе-
ния граждан из домов, которые не подле-
жат восстановлению.

На совещании прозвучало, что предва-
рительно разрушенными признано 2057 
домов общей площадью 97,8 тысяч кв. 
метров. 

Полмиллиона рублей 
поступило на счёт для 
пострадавших от стихии

Уже более 500 тысяч рублей перечисли-
ли россияне на спецсчет для пострадавших 
от наводнения на Дальнем Востоке. Сред-
ства из регионов продолжают поступать, 
помимо денег в пострадавшие районы на-
правляют гуманитарную помощь, сообщили 
в пресс-службе полпредства.

«Одними из первых перечислили свой 
дневной заработок сотрудники Минвосто-
кразвития России. Денежную помощь ока-
зывают как частные лица, так и коммер-
ческие предприятия. Средства на счет 
пришли из разных регионов Дальнего Вос-
тока, а также из Москвы», — отметили 
в пресс-службе.

В настоящее время Межрегиональная 
Ассоциация «Дальний Восток и Забайка-
лье», которая и открыла счет, проводит ра-
боту по консолидации средств, поступаю-
щих на счета. 

Даже роддом не 
остался в стороне

Роддом № 2 Владивостока отправляет 
посылку жителям Амурской области, постра-
давшим от наводнения. Практически в од-
ночасье были собраны две из них с пред-
метами первой необходимости. В посылках, 
весом более 10 килограммов каждая, есть 
детское питание, подгузники, влажные сал-
фетки, антисептические препараты, одеяла, 
мыло, бинты, вата. Помощь уже сформиро-
вана и направлена в пострадавшие районы.

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток Я ни разу не был во Владивостоке. 

И вот с внуком впервые прилетел 
в приморскую столицу. Какие впечатле-
ния? Сразу скажу: на фоне новых мо-
стов, новой гостевой трассы, нового 
кампуса ДВФУ город оставляет тягост-
ное ощущение. 

К примеру, прошлись мы пешком на днях по 
улицам Никифорова и Борисенко — обшарпан-

ные, серые здания, не-
ухоженные газоны, ис-
кромсанные бордюры, 
разрушенные бетон-
ные блоки подпорных 
стенок, разномастны-
ми бумажными объяв-
лениями обклеены сте-
ны, столбы, другие по-
верхности... Неряшли-
вый город, уж извините 
меня, владивостокцы.

А автомобильные 
дороги, внутридомо-
вые проезды и переул-
ки — это просто песня 
о непрофессионализ-
ме и разгильдяйстве 
городской власти: по-

всюду разбитый асфальт и ямы, незакрытые 
люки инженерных коммуникаций, разрушен-
ные ливнёвки и многое-многое другое. 

Такое впечатление, что администрация Вла-
дивостока не видит очевидное всем — глаз 
у неё совсем замылился, что ли?.. И это нака-
нуне выборов главы города 8 сентября, ког-
да она должна была из кожи вылезти, но при-
брать, почистить, обустроить хотя бы наиболее 
явные проблемные уголки Владивостока, чтобы 
показать свою состоятельность...Владивостоку 
ещё далеко-далеко не только до лоска Санкт-
Петербурга, но и до многих других городов ев-
ропейской части России. Так и отдаёт он про-
винциальностью, запущенностью...

Николай Кучеров, 
председатель Ленинградской областной ор-   

ганизации Союза Советских офицеров.
Фото автора.

Песня 
о непрофессионализме 
власти

На голубом глазу... 

или Почему Владивосток 
остаётся неряшливым городом

Депутат Законодательного Собра-
ния Приморского края Владимир 

Беспалов продолжает разбираться 
с возможными фальсификациями вы-
боров главы во Владивостоке. По его 
мнению, которое он высказал ряду 
приморских СМИ, в том числе инфор-
мационному агентству «Дейта.ру», 
честными они быть не могут, посколь-
ку уже сейчас вскрываются вопию-
щие факты обмана и подтасовок.

Это не первый краевой депутат-коммунист, 
который не сомневается, что итоги выборов 
главы Владивостока будут фальсифицированы. 
Ранее его коллега из фракции КПРФ Сергей 
Дикусар обратился в правоохранительные ор-
ганы с требованием разобраться с вопросом 
о возбуждении уголовного дела в отношении 
председателя Владивостокской городской му-
ниципальной избирательной комиссии Михаи-
ла Берестенко (сообщение об этом было опу-
бликовано в № 32 «Правды Приморья»).

Владимир Беспалов также обеспокоен по-
рядочностью председателя городской избира-
тельной комиссии.

— Молодой, можно сказать,юный — и на 
такой ответственной должности. Я знаю, что 
на прошлых выборах 4 декабря 2011 года 
именно в помещении «Океанариума», руково-
дителем которого являлся Берестенко, находи-
лись люди, которые организовывали лотерею, 
против которой мы боролись. Автобусы стоя-
ли на площади, люди приходили с корешками 
и так далее. Классическая схема «карусели». 
Берестенко был организатором той выборной 
кампании. А потом странным образом тут же 
стал председателем городской избирательной 
комиссии», — говорит Владимир Беспалов.

Депутат Законодательного Собрания вме-
сте со своими коллегами намерен вниматель-
но следить за выборным процессом во Влади-
востоке и пресекать попытки фальсификации.

— Мы будем сейчас все это выводить на чи-

стую воду и предотвращать», — заявляет Вла-
димир Беспалов.

Он также обратился к прокурору Приморья 
Сергею Бессчасному с депутатским запросом, 
в котором просит правоохранительные орга-
ны провести проверку организации и финан-
сирования проекта «Народная экспертиза» во 
Владивостоке, а также установить, имеют ли 
право его организаторы формировать базу 
данных граждан для привода на избиратель-
ные участки и в иных целях. Одновременно на-
родный избранник потребовал сообщить: кто 
является организатором данного проекта и на 
какие средства к работе привлечены волонте-
ры, приобретены планшетники и иная оргтех-
ника, изготовлена печатная продукция, дела-
ется реклама в печатных СМИ, на телевиде-
нии, на уличных телеэкранах и других СМИ; 
кто является изготовителем пластиковых кар-
точек, вручаемых гражданам, где и каким ти-
ражом они изготовлены, на чьи средства и не 
являются ли они средством подкупа (бонусы, 
льготы, средства на счете) и контроля за кон-
кретным человеком; кто и как, на чьи сред-
ства организует поездки, экскурсии лояльных 
избирателей на автобусах по объектам самми-
та АТЭС: ДВФУ, мосты, гостиницы, театр опе-
ры и балета, ледовый дворец; кто и для каких 
целей, на какие средства организовал ООО 
«Научно-исследовательский центр ЭОА»; име-
ются ли гарантии, документы у организаторов 
«Народной экспертизы», что «главный проект 
города» будет реализован за счет федераль-
ного бюджета или это предвыборная пропа-
ганда (обман)?

Напомним, сотни студентов вышли на ули-
цы Владивостока с планшетными компьюте-
рами опрашивать горожан. В столице Примо-
рья стартовал очередной проект под названи-
ем «Народная экспертиза», а главный инициа-
тор проекта даже не знает, кто все это опла-
чивает. По задумке организатора, в течение 
месяца планировалось опросить 200 000 го-

рожан. Проект, который поддержит 100 000 
горожан, хотят реализовать при поддержке 
федерального финансирования.

— Этот проект создавался для того, чтобы 
за руку привести 100 тысяч человек на выбо-
ры. Я усматриваю в этом возможное исполь-
зование бюджетных средств в выборах, — за-
являет депутат.

Спустя три недели В.Г.Беспалову при-
шел ответ. Но, по его словам только 
промежуточный. 

— Краевая прокуратура продержала это за-
явление у себя практически три недели, а 8 
августа переправили в городскую прокурату-
ру. За три недели они не ответили ни на один 
вопрос. Ответ я получу уже после выборов. Я 
прокуратуру спрашиваю: «Может, вы работа-
ете на чьей-то стороне»? Мне отвечают: «Нет, 
все по закону!». Идет выборная кампания, ре-
агировать на подобные заявления надо в те-
чение трех дней. Но работники прокуратуры 
тупо говорят, что все по закону. Я немедленно 
отправлю запрос прокурору края Беcсчасному, 
считаю, что его подчиненные занимаются про-
сто волокитой. Они законопослушные чинуши, 
которые не заинтересованы в оперативном 
рассмотрении дела. Буду действовать другими 
методами — направлю документы в крайиз-
бирком, в горизбирком, прокуратуру. Считаю, 
что явно просматривается административный 
ресурс, — рассказывает Владимир Беспалов.

Краевой депутат уверен, что организаци-
ей возможной фальсификации итогов выбо-
ров главы занимаются специалисты «под кры-
шей «Единой России». Он откровенно называ-
ет партию партией жуликов и воров.

— Эта неприглядная возня, рождённая пи-
арщиками под крышей «Единой России», под-
тверждает, что ЕР партия жуликов и воров, 
в данном случае жуликов. Накануне выборов 
фракция «Единой России» в Законодательном 
Собрании по инициативе председателя крае-
вой избирательной комиссии Гладких «прода-
вила» в краевой избирательный кодекс уста-
новку, чтобы все муниципальные выборы глав 
проводить лишь в один тур. Так что говорить 
о честных выборах во Владивостоке нельзя, 
это лицемерие, — сказал депутат.

«Честные» выборы под патронажем ПЖиВ
Депутаты-коммунисты Законодательного 
Собрания края  - о  технологиях  обмана



528 августа – 3 сентября 2013

С  разгромом фашистской Германии 
и её сателлитов в мае 1945 года 

в Европе был ликвидирован очаг ми-
рового фашизма и мировой агрессии. 
Но в Азии и на Тихом океане таким же 
опасным агрессором являлась импе-
риалистическая Япония. Отклонив со-
вместное требование США, Великобри-
тании и Китая от 26 июля 1945 года 
о безоговорочной капитуляции, она ока-
залась единственной страной, продол-
жившей войну. Учитывая это, союзни-
ки по второй мировой войне обратились 
к СССР с предложением включиться 
в войну против Японии. 

Советское правительство, выполняя союзни-
ческие обязательства, предусмотренные реше-
ниями Крымской (Ялтинской) конференции, при-
соединилось к июльской декларации. Это обо-
сновывалось тем, что Советский Союз не хотел 
для Японии тех опасностей и разрушений, кото-
рые были пережиты Германией после её отказа 
от безоговорочной капитуляции. 

Вступление Советского Союза в войну с Япо-
нией преследовало следующие цели: возмож-
но быстрая ликвидация последнего очага вто-
рой мировой войны, а вместе с тем и постоян-
ной угрозы нападения японских милитаристов 
на СССР; совместное с союзниками изгнание 
японских захватчиков из оккупированных ими 
стран; сокращение количества жертв и разру-
шений, неизбежных при затягивании войны; 
возвращение нашей стране отторгнутых Япо-
нией Южного Сахалина и Курильских островов 
и содействие скорейшему восстановлению все-
общего мира. 

В соответствии с этими целями главной за-
дачей Советских Вооружённых Сил являлся раз-
гром Квантунской армии и освобождение от 
японских захватчиков Северо-Восточного Ки-
тая (Маньчжурии) и Северной Кореи. От быстро-
го и успешного решения этой крупной страте-
гической задачи зависел успех разгрома япон-
ских войск на Южном Сахалине и на Куриль-
ских островах и освобождение этих территорий. 
Именно поэтому боевой состав советских во-
йск на Дальнем Востоке и в Забайкалье к авгу-
сту 1945-го был увеличен почти вдвое, что обе-
спечило значительное превосходство в силах 
и средствах над противником, особенно в ар-
тиллерии, танках и авиации. 

Группировка советских войск, созданная 
на Дальнем Востоке, обладала силами и сред-
ствами, достаточными для нанесения мощно-
го, сокрушительного удара по врагу и успеш-
ного достижения целей кампании. Для руковод-
ства всеми сухопутными и военно-морскими си-
лами, сосредоточенными против Японии, было 
создано Главное Командование советскими во-
йсками на Дальнем Востоке, Главнокомандую-
щим был назначен маршал Советского Союза 
А.М.Василевский, членом Военного совета — ге-
нерал-полковник И.В.Шикин, начальником шта-
ба — генерал-полковник С.П.Иванов.

Замысел стратегической операции по разгро-
му Квантунской армии состоял в одновремен-
ном нанесении со стороны Забайкалья, Приа-
мурья и Приморья двух основных и ряда вспо-
могательных ударов по сходящимся к центру 
Маньчжурии направлениям с целью рассече-
ния и разгрома по частям основных сил Кван-
тунской армии. 

Один удар предстояло нанести Забайкальско-
му фронту из района восточной части Монго-
лии в направлении на Чанчунь и Мукден. Этот 
мощный удар отсекал Квантунскую армию от Се-
верного фронта японских войск в Китае. Забай-
кальским фронтом командовал маршал Совет-
ского Союза Р.Я.Малиновский, членом Военно-
го совета был генерал-лейтенант А.Н.Тевченков 
и начальником штаба фронта — генерал армии 
М.В.Захаров. 

Второй удар наносил 1-й Дальневосточный 
фронт из района Гродеково и Ворошилова 
в направлении на Гирин. Он отсекал основные 
силы Квантунской армии от 17-го (Корейско-
го) фронта японских войск. 1-м Дальневосточ-
ным фронтом командовал маршал Советско-
го Союза К.А.Мерецков, членом Военного со-
вета был генерал-полковник Т.Ф.Штыков и на-
чальником штаба фронта — генерал-лейтенант 
А.И.Крутиков. 

Эти основные удары должны были привести 
к расчленению и разгрому основных сил Кван-
тунской армии. Вместе с тем перерезались все 
коммуникации Квантунской армии между Мань-
чжурией и Китаем, а также между Кореей и Япо-
нией. Японское командование лишалось воз-
можности маневрировать своими резервами. 

В дальнейшем войска Забайкальского и 1-го 
Дальневосточного фронтов, соединившись 
в районе Чанчунь и Гирин, должны были раз-
вивать наступление в направлении на Мукден 
и Порт-Артур, а также в Северной Корее с це-
лью уничтожения противника и освобождения 
от японских захватчиков Ляодунского полуостро-
ва и Северной Кореи. 

2-му Дальневосточному фронту ставилась за-
дача — главными силами во взаимодействии 
с Амурской флотилией наступать из района Ле-
нинское вдоль р. Сунгари на Харбин, из района 
Бикин в направлении на Жаохе и Баоцин, а так-
же оборонять район Благовещенска, побережье 
Татарского пролива, Северного Сахалина и Кам-
чатки. Со второго дня операции войска фрон-
та переходили в наступление на всех остальных 
направлениях в Маньчжурии, а также на Юж-
ном Сахалине и Курильских островах. Опера-
ции на островах намечалось провести во взаи-
модействии с Тихоокеанским флотом. Фронтом 
командовал генерал армии Пуркаев М.А., чле-
ном Военного совета был генерал-лейтенант Ле-
онов Я.С. и начальником штаба фронта — гене-

рал-лейтенант Шевченко Ф.И. 
Такое, охватывающее по отношению к Кван-

тунской армии положение занимали советские 
войска, сосредоточенные на Дальнем Востоке 
и способные вести наступление в районы Чан-
чунь, Мукден и Гирин по сходящимся направ-
лениям. Это позволяло окружить Квантунскую 
армию на Маньчжурской равнине, расчленить 
и уничтожить её по частям. 

Войска фронта и соединения флота, находив-
шиеся на Камчатке и в северной части Сахали-
на, вначале имели задачу не допустить высад-
ки противника на указанных территориях. При 
успешном развитии Маньчжурской операции 
они должны были очистить от японских войск 
южную часть Сахалина и Курильские острова. 
В связи с чем Тихоокеанскому флоту были по-
ставлены задачи по овладению портами и во-
енно-морскими базами Японии в Северной Ко-
рее, на Южном Сахалине и Курильских островах. 
Кроме того, предусматривалось, что если Япо-
ния после поражения в Маньчжурии и Корее бу-
дет продолжать дальнейшую борьбу, то в этом 
случае боевые действия советских войск пере-
нести на территорию собственно Японии и вы-
нудить её капитулировать. Тихоокеанским фло-
том командовал адмирал И.С.Юмашев, членом 
Военного совета был генерал-лейтенант С.Е За-
харов С, начальником штаба флота — вице-ад-
мирал А.С.Фролов.

Замысел стратегического плана боевых 
действий против Японии заключался во вне-
запности ударов по врагу на земле и с возду-
ха и в стремительности наступления наших во-
йск, что позволило бы максимально использо-
вать первоначальный успех для полного разгро-
ма врага. Удары с воздуха по крупным железно-
дорожным узлам противника должны были пара-
лизовать его железнодорожные сообщения, что 
при слабой моторизации и механизации япон-
ской армии и огромных пространствах района 
боевых действий резко уменьшало возможно-
сти противника для оперативного и стратегиче-

ского манёвра силами и средствами. 
Таким образом, замысел Маньчжурской на-

ступательной операции характеризовался реши-
тельностью цели (полный разгром Квантунской 
армии врага) и не менее решительным спосо-
бом достижения этой цели (двусторонний глубо-
кий охватывающий манёвр по сходящимся на-
правлениям на окружение всех основных сил 
противника, сосредоточенных на территории 
Маньчжурии). Два основных удара намечалось 
нанести на таких направлениях, которые позво-
ляли бы советским войскам быстрее всего ли-
шить Квантунскую армию сообщений с метропо-
лией и с ближайшей крупной группировкой япон-
ских войск в Северном Китае, а также обеспе-
чивали бы быстрое окружение главных сил Кван-
тунской армии… 

8 августа 1945 г. Народный Комиссар ино-
странных дел СССР от имени Советского прави-
тельства сделал японскому послу в Москве за-
явление, что «с 9 августа Советский Союз бу-
дет считать себя в состоянии войны с Японией». 

9 августа советские войска на Дальнем Вос-
токе перешли в наступление. 10 августа Монго-

лия также объявила войну Японии. 11 августа 
в наступление против японских захватчиков пе-
решла армия Китая. 

Наступление советских войск проходило при 
неблагоприятных метеорологических услови-
ях. С 8 августа в Маньчжурии шли почти непре-
рывные дожди. Уровень воды в реках поднял-
ся на 2-4 метра. Даже небольшие горные реки 
и ручьи превратились в бурные потоки, затопи-
ли долины. 

Ночью и на рассвете 9 августа войска Забай-
кальского и 1-го Дальневосточного фронтов пе-
решли в наступление и на широком фронте пе-
ресекли государственную границу. Они быстро 
прорвали приграничные укреплённые районы, 
разгромили японские войска прикрытия и всту-
пили на территорию Маньчжурии одновремен-
но с востока и запада. В это же время глав-
ные силы, а 11 августа и остальные войска 2-го 
Дальневосточного фронта во взаимодействии 
с Краснознамённой Амурской флотилией, фор-
сировав Амур и Уссури, атаковали вражеские 
укрепления на противоположных берегах этих 
рек. Бомбардировочная авиация трёх фронтов 
с утра 9 августа нанесла сосредоточенные уда-
ры по крупным железнодорожным станциям, уз-
лам связи и важнейшим военным объектам про-
тивника. Тихоокеанский флот начал подготовку 
к десантным операциям, а его военно-воздуш-
ные силы и соединения торпедных катеров под-
вергли ударам корабли и объекты береговой 
обороны в занятых японцами корейских портах 
Юки, Расин и Сейсин. 

В течение первых двух дней войны Квантун-
ская армия была атакована на суше, с воздуха 
и со стороны моря на всём протяжении границы 
с Маньчжурией и на побережье Северной Кореи. 

Вступление Советского Союза в войну с Япо-
нией вызвало большое замешательство в япон-
ских правящих кругах и высшем военном руко-
водстве. В течение 9 и 10 августа лихорадоч-
но обсуждался вопрос о принятии условий Пот-
сдамской декларации. Правительство продолжа-

ло ещё оттягивать момент признания пораже-
ния Японии, пытаясь выторговать приемлемые 
условия капитуляции. Армия и флот в это время 
получали указания о подготовке к крупным на-
ступательным действиям. 

Компания советских войск на Дальнем Вос-
токе, проведённая в период с 9 августа по 2 
сентября 1945 года, включала: Маньчжурскую 
наступательную операцию войск Забайкальско-
го, 1-го и 2-го Дальневосточных фронтов, Тихо-
океанского флота и Краснознамённой Амурской 
флотилии (9 августа — 2 сентября); Южно-Саха-
линскую наступательную операцию (11-25 авгу-
ста) и Курильскую десантную операцию (18 авгу-
ста — 1 сентября), проведённые войсками 2-го 
Дальневосточного фронта во взаимодействии 
с Тихоокеанским флотом. В этой кампании со-
ветскими вооружёнными силами был учтён и ис-
пользован богатый боевой опыт, накопленный 
в героической четырёхлетней борьбе с таким 
сильным врагом, как фашистская Германия. 

За период военной кампании с 9 августа по 
2 сентября таких больших людских и материаль-
ных потерь и за такой короткий срок японские 

вооружённые силы не понесли ни в одной из 
операций, проведённых ими в период второй 
мировой войны. Это был действительно молни-
еносный удар, мастерски осуществлённый Со-
ветскими Вооружёнными Силами. Японские им-
периалисты потеряли все свои плацдармы, ко-
торые они десятилетиями готовили для войны 
против СССР, с военно-морскими базами: Порт-
Артур — на Ляодунском полуострове, Расин 
и Сейсин — в Северной Корее, Отомари — на 
Южном Сахалине и Катаока — на острове Сю-
мусю (Шумшу). 

Потерпев полное поражение во второй миро-
вой войне, японское правительство вынуждено 
было подписать акт о безоговорочной капиту-
ляции. В 10 часов 30 минут 2 сентября 1945 г. 
(по токийскому времени) состоялось подписание 
этого акта, а в 21 час 3 сентября (по москов-
скому времени) столица нашей Родины Москва 
салютовала доблестным войскам Советской Ар-
мии, кораблям и частям Военно-Морского Флота, 
одержавшим эту замечательную победу. 

Народы мира вынесли суровый приговор 
главным японским военным преступникам, ви-
новным в организации и проведении агрессив-
ной войны и в тягчайших преступлениях, совер-
шённых ими перед человечеством. 12 ноября 
1948 г. Международный военный трибунал при-
говорил к смертной казни через повешение 
семерых подсудимых, остальные были осужде-
ны на различные сроки тюремного заключе-
ния. Этот приговор, как и приговор над главны-
ми немецкими военными преступниками, явил-
ся грозным предупреждением свободолюбивых 
народов всем тем, кому не даёт ещё покоя пе-
чальная слава и бесславный конец гитлеровской 
клики и её незадачливых японских союзников. 

30 сентября 1945 г. Президиум Верховного 
Совета СССР принял Указ об учреждении меда-
ли «За победу над Японией», а день 3 сентября 
1945 г. был объявлен Днём Победы над Японией. 

Е.Николаев,
г. Владивосток.

Капитуляция Японии

3 сентября: последняя Победа Второй мировой
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«Химическая атака» 
в Сирии как повод 
к началу операции НАТО

Неизвестные снайперы в понедельник 
обстреляли инспекторов ООН, которые 
выехали из Дамаска на место предпола-
гаемого применения химического ору-
жия, сообщали СМИ ранее в понедель-
ник.Обстрел произошел на подконтроль-
ной боевикам территории, но это вновь 
могут использовать против властей, зая-
вил в понедельник в Москве глава МИД 
РФ Сергей Лавров на экстренной пресс-
конференции по ситуации в Сирии.

«Химические эксперты ООН вышли на 
свою первую миссию посещать конкрет-
ный район и попали под снайперский об-
стрел на территории, которая контроли-
руется боевиками. То, что будет заявле-
но, что снайперы стреляли с другой сто-
роны, у меня сомнений нет. Но все это 
идет в одном направлении и оптимизма 
не вселяет»,— сказал Лавров.

Между тем четыре эсминца ВМС США, 
которые находятся в Средиземном море 
недалеко от сирийских берегов, ожида-
ют приказа президента США Барака Оба-
мы о начале военной операции в Сирии. 
Ранее в в Белом доме заявили, что США 
практически не сомневаются в том, что 
химическое оружие в Сирии применили 
войска, верные президенту страны Баша-
ру Асаду. Министр обороны США Чак Хей-
гел сообщил журналистам, что американ-
ские власти все еще анализирует развед-
данные, касающиеся предположительно-
го применения химического оружия в Си-
рии, и, прежде чем что-то предпринять, 
администрация Обамы должна получить 
факты.

В среду, 21 августа, сирийские по-
встанцы обвинили правительственные 
войскав использовании химического ору-
жия, в результате чего погибли не менее 
1300 человек.

Греция может попросить 
новой помощи от Евросоюза

Греции может понадобиться третий 
пакет финансовой помощи, однако она 
не согласится на новые меры по эконо-
мии бюджета. Об этом заявил министр 
финансов страны Яннис Стурнарас, пе-
редает BBC.

«Если возникнет потребность новой 
помощи, она будет в пределах 10 мил-
лиардов евро, или намного меньше, чем 
в прошлом», — сказал он.

Греция уже получила два пакета фи-
нансовой помощи на общую сумму в 240 
миллиардов.

Напомним, ранее канцлер Германии 
Ангела Меркель выступила против спи-
сания долга Афинам, заявив, что «это 
может привести к дестабилизации ев-
розоны и потере доверия частных 
инвесторов».

Таким образом лидер немецких хри-
стианских демократов стремится успо-
коить избирателей и ответить оппонен-
там-евроскептикам, упрекающим пра-
вительство в растранжиривании денег 
налогоплательщиков.

При крушении 
поезда в Мексике 
погибли и пострадали 
нелегальные мигранты

Не менее шести человек погибли 
и еще около 20 доставлены в больницы 
в результате крушения поезда в мекси-
канском штате Табаско к северу от Ме-
хико. Всего же на крышах вагонов поез-
да, перевозившего металлом, ехало по 
разным оценкам от 200 до 300 человек. 
Все они были нелегальными мигрантами, 
которых таким образом контрабандисты 
переправляют на север страны, поближе 
к границе США через которую их пере-
возят уже другими способами. Причина, 
по которой поезд сошел с рельсов, пока 
неизвестна. Не исключено, что он развил 
слишком большую скорость в повороте.

По материалам информагентств.

Пульс планеты

 

Недавняя поездка в Приморье вице-
премьера Дмитрия Рогозина ещё 

раз показала всю тщетность дорвав-
шихся до власти временщиков России 
довести до ума хотя бы один-единствен-
ный, не самый сложный проект возрож-
дения судостроительной отрасли. 

Советский Союз оставил после себя не толь-
ко современные боевые корабли, гражданские 
и рыболовные суда, которые даже спустя поч-
ти четверть века после его распада продолжа-
ют нести вахту на морях и океанах планеты, но 
и бесценный опыт конструкторов, инженеров, 
рабочих, их замечательные наработки, идеи, 
способные при грамотном, профессиональном 
к ним подходе сделать Россию лидером мирово-
го судорстроения. Но всё, чего смогли здесь за 
это время добиться, так это практически унич-
тожить военно-морской флот страны, потерять 
кадры и теперь тратить миллиарды долларов 
и евро на приобретение всего, что ходит, пла-
вает по морям, по волнам, над— и под ними. 

Помню, как в конце 90-х на Всероссийском 
совещании рыбаков в Южно-Сахалинске тогдаш-
ний председатель Госкомрыболовства Измайлов 
и первый вице-премьер Аксёненко предложили 
труженикам моря расписанную чуть ли не по 
неделям долговременную программу строитель-
ства многосотенной армады сейнеров и трауле-
ров, способных в самое ближайшее время за-
валить российские прилавки дешевыми дарами 
Нептуна. Теперь не то что этих судов в океане — 
самих упоминаний о том давнем форуме в ин-
тернете днём с огнём не найдёшь. Оно и понят-
но: новый президент-новая метла. Только вот 
метёт она всё так же, перекидывая из пустого 
в порожнее словесный мусор обещаний. 

Вспоминается и посещение в 2006-м боль-
шекаменского завода «Звезда» тогдашним ми-
нистром обороны, а по совместительству заме-
стителем председателя правительства Сергеем 
Ивановым. Уже тогда это оборонное предпри-
ятие, превращённое стараниями кремлёвских 
разрушителей в базу перемалывания «на гвоз-
ди» атомных подводных ракетоносцев, было ре-
шено перевести «на мирные рельсы» и возро-
дить на его основе гражданское судостроение. 
К визиту высокого гостя со стапелей спустили 
новенький сейнер, построенный по технологиям 
сорокалетней давности. Однако стоимость его 
оказалась столь неподъёмной, что заказчик на-
отрез отказался от новостроя из опасения стать 
банкротом, не дойдя до родного рыбоколхоза. 

Тем не менее идея центра судостроения на 
Дальнем Востоке оказалась живучей. Уже спу-
стя несколько лет на завод пришли крутые пар-
ни и принялись делить цеха, крушить стены и на-
водить новый порядок, не разобравшись тол-
ком, зачем, для чего и как. Главное — создать 
видимость большого и важного дела, а дальше...

Интересно, что кураторами крупнейшего про-
екта со стороны правительства стали попере-
менно мастера... русской словесности: филолог 
Иванов и журналист Рогозин. Впору задаться во-
просом: а что они вообще смыслят в судостро-
ении? Или ему не хватает именно таких специ-
алистов, умеющих если не строить, так препод-
нести обычное дело как нечто эпохальное, чему 
позавидовал бы со своими Нью-Васюками сам 
Остап Бендер? Судя по высказываниям Дмитрия 
Игоревича, так оно и есть. Концепция центра 
судостроения до сих пор не определена. В чём 
нуждаются сегодня дальневосточники? В совре-
менном высокотехнологичном торговом и про-
мысловом флоте, доступном по деньгам и эф-
фективном в работе. В надёжных пассажир-
ских перевозчиках, которые пришли бы на сме-
ну допотопным, уже дышащим на ладан паро-
мам и катерам. В катамаранах для марикульту-
ры, в морских «дворниках»— мусоросборщиках 
для очистки загрязнённых прибрежных аквато-

рий. Да и мало ли в чём ещё, что нужно для мор-
ской окраины России и охраны её рубежей. 

А что, по мнению Рогозина, ей всего нуж-
нее? Глядя на вице-премьера с каской на голо-
ве, кто-то в шутку произнёс: «Стоял он, дум пу-
стынных полн». А о чём действительно думал он 
в тот момент? 

На совещании под его руководством предста-
вители «Роснефти» предложили передать объе-
динённую судостроительную корпорацию им, 
«Газпромбанку» и другим инвесторам, готовым 
вложить уже не десятки, а сотни миллиардов ру-
блей в освоение арктического шельфа и стро-
ительство для этих целей ледоколов, нефтепе-
ревозчиков, буровых платформ и других вспо-
могательных судов общим числом около полу-
тысячи. «Кто первым войдёт в Арктику, сделает 
заявку на мировое лидерство», — высокопар-
но заметил председательствующий, хотя и без 
этих слов было понятно, что более чем во всём 
прочем дальневосточники нуждаются именно 
в углеводородном сырье. Ничего, что «Звезда» 
изначально создавалась совершенно под другие 
цели: моряки-тихоокеанцы внакладе не останут-
ся, охраняя арктические караваны от возмож-
ных пиратов и террористов и, естественно, поль-
зуясь судоремонтной и судостроительной базой 
нефтегазовых монополистов, чьи интересы им 
предстоит обслуживать. А мы всё ещё наивно 
полагаем, что есть такая профессия — Родину 
защищать. 

Мне могут возразить: а разве могущество 
России не прирастает её природными богатства-
ми? Закончится нефть — начнём гнать по тру-
бам байкальскую воду, закончится вода — чи-
стый таёжный воздух, благо у нас этого добра 
хватает. А армия, флот — всё это пережиток 
варварских времён. И создавался Оборонсер-
вис вовсе не для того, чтобы держать в полной 
боеготовности эту гигантскую машину уничтоже-
ния, а для уничтожения её самой. И пусть судо-
ремонтники владивосткского ОАО «СудоФлотСер-
вис», занимающиеся ремонтом вспомогательно-
го флота ТОФ, уже год не получают заработную 
плату: надо же с кого-то начинать, кем-то и чем-
то жертвовать ради великой цели. Когда воз-
мущённые рабочие направили Рогозину пись-

мо, с просьбой разобраться, кто прикарманил 
их денежки, тот переадресовал его... Куда бы 
вы думали? В тот же Оборонсервис «для приня-
тия мер». Так что, получается, Сердюкова и Ва-
сильеву впору не к уголовной ответственности 
привлекать за полный развал российской обо-
ронки, а представлять к правительственным на-
градам, а в дальнейшем — номинировать на Но-
белевскую премию мира. 

Всё это, может быть, и правильно, но толь-
ко при условии, что все вышеуказанные богат-
ства принадлежат народу, а в мире, как в ска-
зочном Багдаде, всё спокойно. Нет жестокой 
эксплуатации человека человеком, нет бездо-
мных и обездоленных, нищих и богатых — все 
равны и в одинаковой степени пользуются пло-
дами обобществлённого труда. 

Увы, сама Россия со всеми её неисчерпае-
мыми ресурсами сегодня представляет собой 
эталон государства, где кучка приближённых 
ко власти мздоимцев фактически владеет все-
ми её богатствами, оставив ни с чем 140-мил-
лионный народ некогда великой страны. И ка-
кое ему, народу, дело до «мирового лидерства» 
предавшей его державы, если все дивиденды, 
вся прибыль от добычи углеводородного сырья, 
его переработки и продажи уходят в карманы 
«прихватизаторов». 

Если человек труда давно не хозяин сво-
ей судьбы, даже своей зарплаты. Если пироги 
у нас пекут сапожники, а корабли строят фило-
логи. Далеко ли на них уплывёшь, до каких пре-
делов? Или нет предела алчности, несправедли-
вости, беззаконию, чиновничьему произволу? 

Можно, конечно, превратить Приморье, весь 
российский Дальний Восток, его моря и океаны 
в российскую, а то и всепланетную кочегарку, 
сделать их источником бессовестной наживы, 
но невозможно сделать счастливым народ, у ко-
торого украли свободу, подменив её демократи-
ческим фантомом вседозволенности. И пока ны-
нешние временщики не поймут, зачем и ради 
чего они держат власть, им не принадлежащую, 
не считаясь с мнением миллионов, настоящее 
лидерство нам не грозит. Но, похоже, они не 
поймут этого никогда.

Ш.Ахматов.

Или Как филологи от власти возрождают 
российское судостроение

«Стоял он, дум 
пустынных полн»

4 сентября в 11 часов на привокзальной площади Владивостока состоится митинг научной общественности ДВО 
РАН против рассмотрения Государственной Думой РФ законопроекта «О Российской академии наук, реорганизации 
государственных академий наук и внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации».

Наше протестное выступление должно быть массовым, поэтому на митинге должны быть все присутствующие в го-
роде сотрудники учреждений ДВО РАН Приморского края.

Также всем учреждениям ДВО РАН Приморского края — необходимо подготовить лозунги сярким и броским со-
держанием в защиту науки.

Организатор митинга — Объединенный профсоюзный комитет Приморской региональной организации профсою-
за работников РАН.

Контактный телефон: 226-89-89.

Митинг научной общественнности против реформы РАН
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На севере страны сокращение метеорологиче-
скую службу сократили вдвое. Оборудование 
метеостанций многократно выработало свой 
ресурс. Не хватает специалистов. Каждый год 
Россия наступает на одни и те же грабли, пото-
му что нет контроля, нет службы по предупреж-
дению стихийных бедствий. Подлинный размах 
разрушений вскроется не сразу, а только после 
того, как уйдет вода.

Помимо первоочередных забот по спасению 
всего, что еще можно спасти, необходимо со-
средоточиться на преодолении тяжелейших 
долгосрочных последствий наводнения. Ремонт 
поврежденного жилья, больниц, школ и дет-
ских садов, разрушенных дорог и мостов, же-
лезнодорожных путей, промышленных и сель-
скохозяйственных предприятий потребует ко-
лоссальных расходов. Можно предположить, 
что стоимость работ достигнет десятков, если 
не сотен миллиардов рублей.

На восстановление пострадавших регио-
нов Дальнего Востока, Сибири и Урала надо 
направить все силы. Должны быть внесены со-
ответствующие изменения в государственный 

бюджет. Одновременно необходимо отказать-
ся от сомнительных проектов, которые погло-
щают огромные объемы бюджетных средств 
и зачастую служат прикрытием для разворовы-
вания государственной казны. Строительство 
целого ряда престижных объектов не являет-
ся такой жизненной потребностью, как устра-
нение последствий колоссальных разрушений, 
причинённых стихией Дальнему Востоку, Сиби-
ри и Уралу.

Как показывает печальный опыт, в услови-
ях всепоглощающей коррупции даже восста-
новительные работы после природных ката-
строф становятся раздольем для циничного во-
ровства и наживы. Зачастую средства не дохо-
дят до пострадавших, либо доходят в недоста-
точных объёмах, которые не покрывают ущерб 

от разгула стихии. Способно ли нынешнее госу-
дарство на концентрацию воли и энергии для 
огромных ремонтно-восстановительных работ 
и для защиты выделяемых средств от широко-
масштабного воровства, покажут уже ближай-
шие месяцы.

КПРФ выражает соболезнования и сочув-
ствие жителям Урала, Сибири и Дальнего Вос-
тока, ставшим жертвами паводка, и желает им 
скорейшего возвращения в родные дома, бы-
строго восстановления разрушенного.

КПРФ призывает президента и правитель-
ство Российской Федерации незамедлительно 
выработать программу широких долгосрочных 
мер, способных в кратчайшие сроки и с высо-
ким качеством обеспечить восстановление эко-
номической, социальной и культурной инфра-

структуры регионов, затронутых катастрофиче-
ским наводнением.

Мы призываем всех граждан страны орга-
низовать сбор средств, одежды, необходимого 
для жизни имущества для отправки пострадав-
шим. Всё это сейчас нужно, в особенности де-
тям и старикам, многодетным семьям и мате-
рям-одиночкам, ветеранам и инвалидам.

Необходима мобилизация всех сил и средств 
государства, чтобы обеспечить нашим сограж-
данам, попавшим в тяжелейшую ситуацию, 
возможность продолжения нормальной жизни.

Дальний Восток, Сибирь и Урал — это стра-
тегические форпосты России! Они в минуту 
опасности должны получить достойное подкре-
пление и поддержку!

Секретариат ЦК КПРФ.

Три месяца назад я уже рассказы-
вал о Северной Корее. И вот в кон-

це июля, на этот раз в составе группы 
ЦК комсомола (ЛКСМ РФ), снова ока-
зался в Пхеньяне. Делегация была при-
глашена в честь 60-летия победы в От-
ечественной Освободительной войне. 
Именно так в КНДР называется корей-
ская война 1950-1953 годов. Делега-
ций было много, но именно с нами в ав-
тобусе ехали испанские комсомольцы. 

Прилетели мы жарким душным полднем. 
Сразу почувствовалось, что Пхеньян на-

ходится южнее Владивостока. Влажность 
воздуха, для нас вполне привычная, комсо-
мольцам с запада показалась удручающей. 
Тут же, у входа в аэропорт, дежурило Пхе-
ньянское телевидение и все прилетающие 
попадали под острый взгляд телекамер. Мы 
единственные летели с венками для возложе-
ния к монументам Ким Ир Сену, Ким Чен Иру 
и к мемориалу Советским воинам-освободи-
телям. Венок для вождей привлёк внимание 
журналистов Вот, собственно, и сам Мансу-
дэ с грандиозными монументами, к которым 
мы первый венок и возложили ещё до засе-
ления в гостиницу.

Там, на холме, я первый раз увидел корей-
ских ветеранов. Их были тысячи. Десятки, а мо-
жет и сотни автобусов возили их по всем ме-
роприятиям, и везде можно было наблюдать 
нескончаемые колонны пожилых людей в спе-
циально пошитой к празднику форме. Некото-
рые уже очень древние старики, поэтому ав-
тобусы всегда сопровождали машины «скорой 
помощи».

Вообще в Корее чтят память не только своих 
ветеранов. Второй венок мы возложили к ме-
мориалу советским воинам-освободителям, ко-
торый находится в зелёной тени живописного 
холма на берегу реки Тэдон в центре Пхеньяна. 

У корейцев принято садиться прямо на ас-
фальт и отдыхать. К слову сказать, я сам не раз 
так делал за эту поездку. 

Можете верить, можете нет, но люди там 
живут счастливо. Они верят своим вождям 
и в светлое будущее, их не пугает завтраш-
ний день, они спокойны за судьбу своих детей 

и близких. Всё, как в Советском Союзе. В мага-
зинах нет «джинсы» и «адидаса», и хотя бывают 
очереди за дефицитом, все одеты, сыты и ве-
рят, что живут в самой лучшей стране на свете. 

Довелось побывать и на грандиозном, впе-
чатлеющем своим размахом празднике Ари-

ран. Риран — 
это корейское 
мужское имя, 
что-то вроде 
Ивана. Ариран 
же переводит-
ся примерно 
как «эй, Иван». 
Грустный рас-
сказ о нём 
и его любви 
к бедной де-
вушке, кото-
рая покончи-
ла с собой по-
сле того, как 
свои права на 
неё заявил бо-
гатый жених, 
поведала нам 
наша перевод-
чица. Правда, 
я так и не по-

нял, какое отношение эта история имеет к са-
мому представлению, проходившему на ста-
дионе «Первое мая», вмещающем 150 тысяч 
зрителей. 

Целиком мне так и не удалось захватить его 
в объектив. Человеческая панель заняла всю 
восточную трибуну стадиона, так что можно 
представить, из какого количества «человеко-
пикселей» она состоит. Картинки там менялись 
молниеносно: то это панорама Пэктусана, то 
вдруг знамя КНДР. После этого начинаешь скеп-
тически относиться к знаменитой книге Гиннес-
са, в которой указан как рекорд пакистанский 
флаг, составленный из 25 тысяч человек. 

А это уже не трибуна Арирана — на площа-
ди стотысячное скопление людей. Как вам та-
кое полотнище? После него попытка побить ре-
корд во Владивостоке представляется нелепой 
шуткой. Думаю, сомнений тут не должно быть 
ни у кого: рекорд принадлежит только Север-
ной Корее. 

Метро здесь напоминает московское, только 
гораздо меньше. Поезда состоят всего из четы-
рёх вагонов.Станции разнообразные и достаточ-
но красиво оформлены.

Залегает «подземка» не как в Шанхае, в де-
сяти метрах от поверхности, а так же глубоко, 
как и в Москве. На эскалаторе приходится до-
статочно долго и спускаться и подниматься.

А вот — Пхеньянский дворец пионеров 
и школьников. Заботе о детях в КНДР можно 
только позавидовать. Это я понял ещё в Рад-
жине,  небольшом северокорейском городке. 
Здесь же всё это обретает более масштабные 
формы. Везде видно, что с детьми занимаются 
и скучать им не дают. Если нет занятий в круж-
ках, можно идти и готовиться к Арирану. Да, «че-

ловекопиксели» — это пхеньянские школьники. 
Им просто не остаётся времени на безделье, 
как нашим, нюхающим клей по подвалам под-
росткам. Вместо этого они постигают историю 
и величие своей родины старательно учатся кро-
потливому искусству написания иероглифов.

В последний день нас повезли на 38-ю па-
раллель — границу с Южной Кореей рядом с го-
родом Кэсон. Дорога до него от Пхеньяна пред-
ставляет из себя преимущественно прямую бе-
тонку с минимумом поворотов.

Для борьбы с кривизной вдоль трассы постро-
ено два десятка туннелей разной длины. Некото-
рые из них расположены буквально в двухстах 
метрах друг от друга. Время в пути занимает 
порядка трёх часов с остановкой для покупки 
сувениров...

На границе нас встретил общительный и улы-
бающийся лейтенант, который и служил нам ги-
дом. Кстати, военных там фотографировать раз-
решают. И неважно, что со стороны Южной Ко-
реи перемирие подписывалось под флагом ООН, 
а подписывал его американский генерал Гарри-

сон. Вот здесь-то «собака и порылась». В КНДР 
не считают и не считали южан врагами — вра-
гом для неё были и остаются США. И, невзирая 
на флаг Организации Объединённых Наций, пе-
ремирие, по мнению северян, они заключали 
с американцами, все условия перемирия согла-
совывали с ними и мир, соответственно, долж-
ны сейчас заключать с США, так как с южанами 
они не воевали. Три года назад Северная Корея 
заявила о готовности заключить мир с Соеди-
нёнными Штатами, но в марте 2013— го они на-
чали совместные с Республикой Корея военно-
морские учения вблизи границ КНДР и та в от-
вет разорвала договор о перемирии.

Интересно выглядит сама граница со сторо-
ны Республики Корея. Серые домики корейские, 
синие — американские. Можно заметить, что 
пока туристов нет, южная граница выглядит без-
жизненной.Но за минуту до появления туристов 
строгие южнокоррейские пограничники занима-
ют свои места.

Артём Самсонов.
Фото автора.

Пострадавшим от наводнения 
- помощь и поддержку!

Окончание. Начало на стр. 1

Поможем людям  

Северная Корея как она есть
 Их не пугает завтрашний день...

Путевые заметки о КНДР депутата ЗС 
Приморскорго края от КПРФ Артёма Самсонова
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Отметили юбилеи
21 августа

Юлия Ивановна Ладорь, член КПРФ, 
проживающая на ст.Губерово Пожарско-
го района.

23 августа
Александр Георгиевич Вороненко, 

член КПРФ, проживающий в с.Дмитриевка 
Черниговского района.

24 августа
Пётр Яковлевич Ильюшников, член 

КПРФ, проживающий в с.Покровка Ок-
тябрьского района.

25 августа
Татьяна Петровна Величко, член 

КПРФ, проживающая в Арсеньеве.

26 августа
Эльсевар Октаевич Габибов, член 

КПРФ, проживающий в Находке.

Комитет Примор-
ского краевого от-
деления КПРФ сер-
дечно поздравляет 
юбиляров и жела-
ет им крепкого здо-
ровья, счастья, неиссякаемой веры 
в социализм, в лучшее будущее на-
шей Родины!

Наступают на кандидатов-коммунистов 

Пусть вдохновляет вас дух Победы…

На вашу книжную полку

Юбилей

Поздравляем!

Поздравляем вас, уважаемые чита-
тели с 68-й годовщиной победы над 

милитаристской Японией, окончанием 
Второй мировой войны! 

Пусть мужество и героизм этого велико-
го праздника никем и никогда не забывает-
ся, пусть дух победы вдохновляет ваши сердца 
и ведёт вперёд — к новым подвигам, успехам 
и достижениям!

Приглашаем вас на митинг, возложение гир-
лянд, цветов, а также на праздничный концерт 
и солдатскую кашу

3 сентября 2013 года с 17:00 до 19:оо 
в парк Победы (возле краевого Дома молодёжи.

Комитет Приморского краевого 
отделения КПРФ.

Вышел в свет сборник материалов пар-
ламентских слушаний 2 апреля 2013 

года фракции КПРФ совместно с комите-
том Государственной Думы РФ по вопро-
сам собственности на тему: «О совершен-
ствовании законодательного обеспече-
ния инвестирования финансовых средств 
граждан в строительстве объектов жилой 
недвижимости и выполнение принятых 
решений соответствующих органов». 

В своём обращении к читателям председатель 
ЦК КПРФ Г.А.Зюганов, в частности, говорит: «Ситу-
ация с надувательством граждан при долевом стро-
ительстве жилья достигла масштабов всероссий-
ского обмана. На 1 января 2013 года, по офици-
альным данным, в России зафиксировано 870 про-
блемных жилых объектов и 86515 обманутых доль-
щиков в 62 субъектах РФ».

В сборнике значится и Приморский край, где 
только во Владивосток официально зарегистриро-
вано 2535 обманутых дольщиков по 11 объектам 
строительства.

В этом примечательном документе вы найдёте 
и другие важные свидетельства ограбления рос-
сийского народа.

Соб.инф.

Сегодня 80 лет со дня своего рож-
дения отмечает Юрий Михайло-

вич Вольмер, последний советский ми-
нистр морского флота СССР. 

Практически вся его жизнь связана с морем, 
с Приморским краем. Здесь он стал в 1952 году 
курсантом Владивостокского высшего мореход-
ного училища, а затем прошёл ступени от чет-
вёртого до старшего помощника капитана на 
судах Дальневосточного морского пароходства, 
а в 1966 году его утвердили капитаном танке-
ра «Аракс». Уже через три года был выдвинут 
на управленческую работу. И с 1975 года воз-
главил Приморское морское пароходство.

Затем годы учёбы в Академии народного хо-
зяйства СССР и назначение в 1980 году началь-
ником Дальневосточного морского пароходства, 
одной из крупнейших транспортных компаний 
мира. И через шесть лет — новое повышение: 
Юрия Михайловича Вольмера назначают мини-
стром морского флота СССР. 

На этой должности он трудился вплоть до 
разрушения в 1991 году СССР. 

Коммунист, депутат Верховного Совета 
СССР, кавалер орденов Трудового Красного 
Знамени, Дружбы народов, «Знак почёта» и дру-
гих высоких правительственных наград.

Вот как по просьбе редакции «Правда При-
морья» вспоминает те годы корреспондент га-
зеты «Дальневосточный моряк» Владислав Ло-
скутов, проживающий ныне в Москве: «В конце 
декабря 1980 года накануне Нового года я за-
шел в НИИ Дальморниипроект к зам. директора 
В.П.Бянкину (длительное время до этого он был 
начальником Дальневосточного пароходства). 
У него на столе лежал ворох телеграмм, писем 
со всех краев света с поздравлениями: «Пре-
зиденту ФЕСКО…» Они были из стран и портов, 
с которыми пароходство было связано между-
народными линиями ФАЛ, ФНЛ и другими, соз-
данными при Валентине Петровиче. 

То есть, эти приветствия не были адресова-
ны ни Ю.И.Островскому, занимавшем этот пост 
с 1977 года, ни тем более Ю.М.Вольмеру, толь-

ко что принявшему бразды правления пароход-
ством в свои руки.

Валентин Петрович пояснил моё удивление.
— Да, вот только что принесли… Я же не-

посредственно вел работу с зарубежными ком-
паниями, партнерами. Меня помнят, знают 
и вот по инерции шлют. …После меня пришел 
Юра, ничего у него, к сожалению, не получи-
лось… Сейчас еще одного Юру назначили, дай 
бог, чтобы пароходство при нём получило даль-
нейшее развитие… Я с уважением отношусь 
к нему, и хорошо знаю и ценю его професси-
ональные качества, как моряка и руководите-
ля. Кстати, на ответственном посту начальника 
Приморского пароходства он зарекомендовал 
себя с самой лучшей  стороны. …А то, 
что мне присылают поздравления, я не тщес-
лавен и отношу эти слова приветствия исклю-
чительно в адрес коллектива пароходства. Это 
ведь доверие, надежда на стабильное сотрудни-
чество. Если наши партнеры узнают, что у нас 
за три года сменили два начальника при неуве-
ренной работе флота, не исключено, этого до-
верия будет меньше. И опять придётся начи-
нать все сначала, а это очень-очень трудно…

Вот в такое время принял Юрий Михайлович 
Вольмер ДВ пароходство. Наступила очередная 
пятилетка так называемого застоя. Это было 
еще и время, когда Запад из-за ввода совет-
ских войск в Афганистан всячески пытался бло-
кировать и свертывать сотрудничество в обла-
сти экономики и торговли. 

И надо сказать, при Юрии Михайловиче 
Вольмере пароходство, флот, порты, судоре-
монтные заводы получили новый глоток возду-
ха. Продолжалось укрепление международных 
линий, контейнерных перевозок. Была создана 
новая контейнерная линия ФНЗЛ (ФЕСКО-Но-
вая Зеландия); обновлялся пусть и не в необ-
ходимом объеме флот, в том числе пассажир-
ский. А после поступления в его состав теплохо-
да «Александр Пушкин» расширилось сотрудни-
чество с компанией СTС (чартер трэвел компа-
нии); увеличивался объем грузоперевозок, рос-
ла валютная выручка. И, конечно, работа кабо-
тажных судов, как всегда, проходила в соответ-
ствии с планами и заданиями».

В настоящее время Дальневосточное и При-
морское морские пароходства — частные ком-
пании, главныые задачи которых — приносить 
прибыль своим владельцам. Вся социальная 
структура, созданная поколениями дальнево-
сточных моряков и высокопрофессиональных 
управленцев, оказалась не нужна новоявлен-
ным хозяевам: собственные музеи, библиотеки, 
дворцы культуры, дома отдыха, детские сады, 
пионерские лагеря, газеты — всё это было вы-
брошено на произвол судьбы и осталось без 
должного финансирования, как непрофильные 
активы. 

И можно только догадываться, какую горечь 
испытывает сегодня быший начальник морских 
пароходств и бывший министр морского фло-
та СССР, отдавший все силы на формирова-
ние мощных транспортных компаний и созда-
ние их социальной инфраструктуры, ныне ле-
жащей в руинах.

Тем не менее, с юбилеем Вас, Юрий Михай-
лович, здоровья и оптимизма Вам! Ваше дело 
ещё вернётся в честные руки! В том числе 
и в Приморском крае.

В.Фёдоров. 
На снимке: Юрий Михайлович Вольмер.
Фото бывшего корреспондента газеты 
«Дальневосточный моряк» Владислава 

Лоскутова.

6 сентября в 17:00 часов во Владивостоке 
в Пушкинском театре состоится встреча с се-
кретарём ЦК КПРФ, председателем Совета Все-
российской общественной организации «Дети 
войны» Николаем Васильевичем Арефьевым.

Приглашаются ветераны войны и труда, а 
также все желающие.

3 сентября — 
День Победы над 
милитаристской 
Японией

Как грабят 
в России 
дольщиков жилья

От курсанта ВМУ — 
до министра морфлота СССР

Сначала Хорольский избирком обра-
тился в районный суд с просьбой 

проверить законность регистрации кан-
дидата на должность главы района В. 
Шаповалова. 

Поводом для этого стала жалоба члена мест-
ного избиркома Р. Деева. В своей бумаге бди-
тельный избиркомовец проинформировал, что 
Шаповалов с ноября 2009 года является чле-
ном партии «Единая Россия». А выдвигается от 
КПРФ. Но, как известно, член двух политических 
партий не имеет права принимать участие в вы-
борах. По этой причине председатель избирко-
ма Хорольского района И. Колесников просил 
отменить регистрацию кандидата на должность 
главы района В. Шаповалова, пишет корреспон-
дент ДВ — РОСС.

На что в ответ кандидат В. Шаповалов объяс-
нил, что зарегистрировали его законно, так как 
он еще в феврале 2011 года подал заявление 
в местное отделение «Единой России» о выходе 
из рядов этой партии. По идейным соображени-
ям. Для этого он собственноручно принес заяв-
ление в местное отделение и вручил его лично в 
руки секретарю В. Мичурову. Тот поставил на за-
явлении свою роспись и сказал, что вопросов к 
Шаповалову нет, и он будет исключен из партии. 
Но в делопроизводстве Хорольского отделения 

единороссов, как, оказалось, творится полный 
бардак. Документы не пронумерованы, не под-
шиты. К тому же оказалось, что заявление «за-
были» рассмотреть. Такая вот практика сложи-
лась у единороссов, чтобы не портить статисти-
ку о численности членов партии.

И вот настала пора, когда единороссам 
понадобился этот документ, для того, чтобы 
снять проходного по всем статьям кандидата 

– коммуниста.
Сначала Хорольский райсуд под председа-

тельством Н. Хвостовой, а затем и краевой суд 
отменили регистрацию кандидата на должность 
главы Хорольского муниципального района В. 
Шаповалова, выдвинутого КПРФ.

- Это было явно политическое решение, — 
считает второй секретарь крайкома КПРФ, де-
путат Законодательного собрания Приморского 
края Павел Ашихмин. — Было видно, что у кра-
евых судей уже есть решение по этому делу. И 
оно было не пользу Шаповалова, несмотря на 
все аргументы в его пользу… Кстати, в Ленин-
ский суд Владивостока вчера подано заявление 
с просьбой отменить регистрацию нашего кан-
дидата на пост главы города О.Н.Вельгодского. 
Вывод один - власть боится честной конкурен-
ции и делает всё, чтобы лишить коммунистов 
победы. 

П.Ашихмин: «Это было 
явно политическое решение»
Краевой суд отменил регистрацию кандидата от КПРФ 


